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 SÚMULA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CT-TIC - CAU/SP 
 

DATA 24/11/2022  HORÁRIO 09h00 às 13h00 

LOCAL Sede do CAU/SP e MS Teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES  

Ana Paula Preto Rodrigues Neves Coordenadora   

Danielle Skubs Coordenadora Adjunta   

André Luis Queiroz Blanco Membro   

Bárbara Emilia Kemp Dugaich Auto Membro   

Carlos Eduardo Gomes Carneiro Membro   

João Alberto da Motta Gaspar  Membro   

Márcia Helena Souza da Silva Membro  

Sofia Puppin Rontani Membro  

Stefania Dimitrov  Membro  

 

ASSESSORIA André Ferreira de Magalhães  

 

CONVIDADOS 
Samira Rodrigues de Araujo Batista  

Ana Lucia Ceravolo  

 

Ausências 

Membro Anderson Zanutto 

 

Aprovação da Súmula da 1ª Reunião Ordinária  

 

Encaminhamento 
Aprovada por unanimidade. Encaminhar para publicação no Portal da 

Transparência. 

 

Comunicação 

 

Responsável João Gaspar 

Comunicado 

Informou que houve reunião da ABNT/CEE-134 onde foi indicado como 

coordenador, com a Conselheira Stefania Dimitrov como Adjunta e Carlos 

Eduardo participará da relatoria da comissão. 

A Conselheira Ana Paula sugeriu que a cada 2 meses sejam feitos informes da 

CEE-134 na pauta da reunião. 

 

Responsável Danielle Skubs 

Comunicado 

Comunicou que foi representar a CEF-CAU/SP no Seminário de Cidades 

Inteligentes na cidade de Americana. Informou que o evento foi bem produtivo, 

tendo discutido bastante a proximidade do CAU/SP com os Arquitetos. 

 

Responsável André Blanco 

Comunicado 

Comunicou que no início do mês ocorreu no Mackenzie o Ciclo de Debates 

sobre Assistência Técnica - Desafios e Possibilidades no Campo de Assistência 

Técnica, onde foram analisados diversos trabalhos. 

Foi discutido o papel do CAU frente aos fomentos e também a articulação com 

demais Conselhos. 

A Conselheira Ana Paula deu a sugestão de enviar um memorando 
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parabenizando os membros da CAthis pelo recebimento prêmio Lucio Costa, 

visto a importância desse reconhecimento. 

A Conselheira Daniele Skubs complementou ressaltando que quando se pensa 

em cidades inteligentes, se limita a pensar em cidades com tecnologias de 

ponta, sendo que o objetivo central é a qualidade de vida do cidadão 

O membro Carlos Eduardo informou que também é importante ficar atento à 

governança dos sistemas das cidades inteligentes. Quem fará o controle e 

processamento e como essas informações serão tratadas/divulgadas. 

O Conselheiro André Blanco finalizou seu comunicado informando que a COA 

está trabalhando na revisão do Regimento Interno, tendo proposta de 

transformar a CT-TIC em Comissão Especial, dependendo de análise de projeto 

da Comissão. 

 

Responsável Ana Paula Preto Rodrigues Neves 

Comunicado 

Informou que recebeu convite da CPC para um projeto conjunto para o 

Congresso que será realizado no CAU em 2023. 

Foram sugeridos os nomes de Sofia Rontani e Adriana Corsini para realizar esse 

trabalho, devido à expertise das duas Conselheiras no assunto de Patrimônio 

Histórico. 

A Conselheira Barbara complementou informando que está trabalhando com 

escaneamento a laser do patrimônio histórico e modelando parte dele através do 

Blender, se propondo a disponibilizar para mostrar na prática. 

 

ORDEM DO DIA 
 

3 Formatação e discussão da Pesquisa a ser enviada para o CAU/BR 

Fonte CT-TIC-CAU/SP 

Relatoras Conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves 

Encaminhamento 

A Conselheira Daniele Skubs iniciou informando que destacou alguns pontos na 

pesquisa do CAU/BR, adaptando o conteúdo às particularidades do CAU/SP. 

Houve discussão entre os membros, visto que será necessária uma revisão nas 

questões, bem como a posição de cada pergunta no questionário. 

Após a discussão, ficou decidido realizar uma reunião Extraordinária no dia 

09/12/2022 das 14:00 às 18:00 no formato virtual para discussão da pesquisa. 
 

1 Discussão sobre Projeto de Comunicação e CT de Tecnologia 

Fonte CT-TIC-CAU/SP 

Relatoria Conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves 

Encaminhamento 

A Coordenadora Ana Paula iniciou informando as ações que a CCom está 

desenvolvendo no CAU/SP, em especial o lançamento de um Podcast do 

Conselho. 

A Conselheira Daniele Skubs iniciou informando as ações que a CT BIM 

realizou, como publicações no Instagram do CAU/SP com assuntos acerca da 

legislação sobre o assunto e Softwares Livres. Também foi realizada uma Live 

apresentando o BIM.  

O membro João Gaspar questionou quantos Podcast e a duração de cada Podcast 

a comissão tem espaço de participação, sendo respondido pela Coordenadora 

Ana Paula que terá direito a 1 participação de aproximadamente 40 minutos no 

mês de abril de 2023. 

A Conselheira Samira iniciou informando que a intenção é que os episódios do 

Podcast sejam diversificados entre os temas do CAU/SP. 

Além do Podcast, a Conselheira destacou também a revista Móbile, sendo 
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sugerido pela coordenadora Ana Paula o envio de um artigo explorando a 

iniciação tecnológica. 

Quanto às Lives da comissão, a Conselheira Samira solicitou a definição de um 

roteiro com os temas de todas Lives do ano e a criação de vídeos curtos com os 

temas abordados pela Comissão. 

Também informou que o Conselho está verificando a viabilidade de realizar 

campanhas de divulgação no Metrô de São Paulo, como exposições em estações. 

A Conselheira Barbara questionou se já há um tema para o Podcast, sendo 

respondido que não há tema definido até o momento. 

A Conselheira Daniele Skubs sugeriu encaminhar uma ação à Comunicação no 

sentido de dar visibilidade à existência da Comissão. 

A Conselheira Barbara complementou informando sua participação na Trienal 

2022 do CAU/RS, sugerindo a divulgação dos trabalhos da comissão nas mídias 

do Conselho. O Conselheiro André Blanco sugeriu incluir essa divulgação na 

versão digital da revista Móbile. 
 

2 Discussão sobre o Projeto de Ensino e CT de Tecnologia 

Fonte CT-TIC-CAU/SP 

Relatoria Conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves 

Encaminhamento 

A Conselheira Ana Paula iniciou apresentando a Coordenadora da CEF e 

informando que a integração das comissões é muito importante. 

A Conselheira Daniele Skubs informou que a idéia da comissão é criar uma 

pesquisa sobre como a temática do BIM está sendo abordada nos cursos de 

graduação. Solicitou informação de como a pesquisa pode ser divulgada, visto 

que é voltada a coordenadores de cursos. 

A Conselheira Ana Ceravolo informou que as atividades que envolvem pesquisa 

estão sendo coordenadas pela SGO. 

A CEF adotou como prioridade a realização de um senso das Instituições de 

Ensino (IES). Informou que há uma dificuldade de comunicação com as IES, 

visto que o vínculo do CAU/SP se dá apenas com o coordenador de Curso. O 

CAU/BR está trabalhando melhorias no vínculo com as IES, sendo nomeado um 

representante para comunicação com o Conselho. 

Como sugestão, o tema de tecnologia seria tratado no fórum de coordenadores no 

ano de 2023. 

A Conselheira Ana Ceravolo encerrou divulgando o Seminário Estadual de 

Ensino e Formação, com tema “Internacionalização no Ensino e na Formação” na 

semana seguinte. 
 

4 Evento Trienal e tratativas de encaminhamento 

Fonte CT-TIC-CAU/SP 

Relatoria Conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves 

Encaminhamento 

2h45 

A Conselheira Ana Paula iniciou informando que recebeu o convite para 

participação na Trienal de Arquitetura e Urbanismo, organizada pelo CAU/RS 

fazendo um relato das atividades realizadas representando o CAU/SP. 

Como encaminhamentos, criar uma frente para discussão sobre parceria com o 

CAU/RJ e convidar a FNA para discutir sobre o Solare. 

A Conselheira Barbara informou também que a CPP-CAU/BR a consultou 

durante o evento a respeito de realizar evento em São Paulo, no mês de abril de 

2023, com o objetivo de chamar desenvolvedores para contribuição com 

Softwares Livres, com participação do CAU/SP. 
 

5 Plano de Ações e organização das atividades 
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Fonte CT-TIC-CAU/SP 

Relatoria Conselheira Ana Paula Preto Rodrigues Neves 

Encaminhamento 
Este item foi retirado de pauta, pois será discutido em reunião extraordinária, a 

ser realizada no dia 09/12/2022. 
 

 

 

 

 

 

André Ferreira de Magalhães 

Assistente Administrativo 
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